

À propos de l'équipe de rédaction

Yaëlle Amsellem-Mainguy est titulaire d'une thèse et sociologue. Ses activités de recherche portent sur la sociologie de la jeunesse, la sexualité, la santé et le genre. Elle travaille à l'Institut national de la jeunesse et de l'éducation populaire (INJEP). Elle fait également partie de l'équipe de rédaction de *Agora débats/jeunesses*, revue scientifique française spécialisée dans les sciences sociales et plus précisément dans les questions de jeunesse et de politiques publiques en matière de jeunesse (Presses de Sciences Po).

Maurice Devlin, titulaire d'un doctorat, est titulaire d'une chaire Jean Monnet et directeur du Centre de développement et de recherche sur la jeunesse (Centre for Youth Research and Development) à l'université nationale d'Irlande, à Maynooth. Coprésident de la Commission irlandaise Nord-Sud éducation et normes pour le travail de jeunesse (North-South Education and Training Standards Committee for Youth Work), il est aussi le correspondant irlandais du Centre européen de connaissance sur les politiques de jeunesse et membre du Pool de chercheurs européens sur la jeunesse. De plus, il est actuellement co-vice-président pour l'Europe (dont la Fédération de Russie) du comité de recherche sur la jeunesse de l'Association internationale de sociologie.

Günter J. Friesenhahn, titulaire d'un doctorat en philosophie, est professeur au département d'études sur la Communauté européenne et doyen de la faculté des sciences sociales à l'université des sciences appliquées de Coblenz, en Allemagne. Il est actuellement vice-président de l'Association européenne des travailleurs sociaux (EASSW). Ses domaines privilégiés d'enseignement et de recherche sont les professions sociales en Europe, le travail international de jeunesse et les études sur la diversité.

Francine Labadie est politiste et cheffe de projet à l'Observatoire de la jeunesse de l'Institut national de la jeunesse et de l'éducation populaire. Elle coordonne également la mission Observation/Évaluation de l'institut. Elle a été rapporteure pour plusieurs rapports du Commissariat général du Plan – renommé « France Stratégie » (cabinet du Premier ministre) – consacrés à la jeunesse et aux politiques publiques en matière de jeunesse. Elle a dirigé récemment deux rapports de l'Observatoire de la jeunesse (INJE) parus à la Documentation française en 2012 et 2014. Elle est également membre du comité de rédaction de la revue *Agora débats/jeunesses* (Presses de Sciences Po) depuis sa création.

Koen Lambert est titulaire d'un master en histoire moderne de l'université de Gand. Il a été fonctionnaire dans un ministère de la Communauté flamande, a travaillé sur les questions de politique de jeunesse en Flandre et, en 1990, a pris la direction de l'Agence pour la coordination du travail international de jeunesse de la Communauté flamande (JINT). La mission de cette agence est de soutenir les jeunes, leurs organisations et les responsables de l'élaboration des politiques de jeunesse dans leur coopération internationale. La JINT est aussi l'agence nationale flamande du programme « Jeunesse en action » de l'Union européenne, le volet jeunesse du programme Erasmus +.

Matina Magkou est consultante, chargée d'études et cheffe de projets dans les domaines de la culture, de la jeunesse et de la communication. Elle intervient dans diverses structures de jeunesse et dans le secteur de la formation au niveau européen depuis 2000. Elle a aussi été membre du bureau du Forum européen de la jeunesse (2002-2003). Elle est depuis peu membre du pool de formateurs du service jeunesse du Conseil de l'Europe et a rédigé diverses publications dans le domaine de la jeunesse. Elle prépare actuellement un doctorat d'études en loisirs à l'université Deusto (Bilbao, Espagne). Elle s'occupe de la coordination de la rédaction de cette publication.

Hans Joachim Schild travaille depuis 2005 pour le partenariat entre la Commission européenne et le Conseil de l'Europe dans le domaine de la politique de jeunesse, de la recherche et du travail de jeunesse, et notamment sur la promotion de politiques de jeunesse fondées sur des connaissances, le développement de la qualité et la reconnaissance du travail de jeunesse, et sur l'éducation/l'apprentissage non formel. Auparavant, il a travaillé dans diverses structures du secteur de la jeunesse, et notamment l'unité Politiques en faveur de la jeunesse de la Direction générale Éducation et culture à la Commission européenne, pour une ONG active dans les domaines du marché du travail, de l'éducation et de la formation professionnelles, ainsi que de l'inclusion sociale et des jeunes, et en tant que formateur et travailleur social.

Reinhard Schwalbach est depuis 1994 chef du département Information pour la politique et le travail international de jeunesse à l'IJAB, le Service international pour la jeunesse de la République fédérale d'Allemagne. Il s'est également impliqué dans le travail de jeunesse en tant que bénévole. Il a étudié les sciences politiques, la sociologie, l'ethnologie européenne et les sciences de l'éducation à Marbourg. Il a été formateur pour le Group Leaders of International Work Camps (IJGD), de 1980 à 1986, et est président du réseau européen Eurodesk depuis 2008.

Bram Spruyt est professeur adjoint en sociologie à la Vrije Universiteit de Bruxelles (Belgique). Membre de la mission TOR (www.vub.ac.be/TOR), il fait également partie de l'équipe de superviseurs de la plateforme flamande de recherche sur la jeunesse (www.jeugdonderzoeksplatform.be/en). Ses principaux centres d'intérêt portent sur la sociologie de l'éducation, la sociologie de l'identité et les stéréotypes. Outre son travail sur *Points de vue sur la jeunesse*, il est aussi membre du comité de rédaction de *Sociologos* et du *Irish Journal of Sociology*.

Leena Suurpää est directrice de recherche au sein du Réseau finlandais pour la recherche sur la jeunesse (Finnish Youth Research Network), communauté multidisciplinaire de recherche universitaire et appliquée sur la jeunesse, les cultures jeunes, le travail de jeunesse et les politiques de jeunesse. En matière de recherche,

ses intérêts se portent sur le multiculturalisme et le racisme, ainsi que l'engagement des jeunes dans la société civile, les environnements politiques et les structures de protection sociale.

Howard Williamson enseigne la politique européenne de jeunesse à l'université de Glamorgan. Il est aussi professeur affilié au département d'études sur la jeunesse et la communauté à l'université de Malte et professeur auxiliaire à l'Institut de recherche sociale de Zagreb. Auparavant, il a travaillé pour les universités d'Oxford, de Cardiff et de Copenhague. Il est animateur de jeunesse professionnel avec une qualification JNC (Joint Negotiating Committee (JNC) for Youth and Community Workers) et intervient dans le secteur du travail de jeunesse depuis de nombreuses années. Il a travaillé sur diverses questions de jeunesse, et notamment l'apprentissage, la justice, l'abus de substances psychotropes, l'exclusion et la citoyenneté, aux niveaux national et européen. Actuellement, il s'occupe de la coordination des analyses internationales des politiques nationales de jeunesse.

Antonia Wulff a travaillé au sein du Bureau d'organisation des associations européennes d'étudiants (OBESSU) et a présidé le Conseil consultatif pour la jeunesse du Conseil de l'Europe. Elle est titulaire d'un master en sciences sociales et travaille actuellement dans le domaine des politiques éducatives internationales.

